

PUBLICIDAD

Los anuncios y toda otra clase de inserciones se reciben en las oficinas del periódico, de diez de la mañana a las seis de la tarde, y se cobran por adelantado.

Administrador de LA IBERIA

Calle de Atocha, núm. 30, duplicado.

LA IBERIA

SUSCRIPCIÓN

Madrid, una peseta al mes. Provincias, cinco pesetas trimestre; cinco y media por comisionado. Cuba, Puerto Rico y Filipinas, 5 pesos trimestre.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto 5 céntimos en España

EL ATAQUE A MELILLA

Día tranquilo.

Lo fué el de ayer. No pasó nada digno de llamar la atención en la plaza ni en el campo.

Se reunieron, según cálculos de los correspondientes, de 5.000 a 6.000 moros en la feria. Entre ellos se habló de la próxima guerra, con entusiasmo feroz, según referencia de un moro de la aduana.

Tirando al blanco. Los soldados del batallón disciplinario hicieron ayer ejercicios de tiro, con mucho acierto.

Campamento. Hoy se verificará una Junta de jefes para acordar el sitio de nuestro campo en que ha de establecerse el campamento capaz para 4.000 hombres.

Margallo y Ortega. Dice un correspondiente: «He hablado con Margallo. El general opina que deben tomarse posiciones en la margen derecha del Río de Oro, en puntos elevados que dominen el campo.»

«Ya que se hace el sacrificio—dijo—hay que buscar en esto la compensación.»

Más tropas. En el tren correo salieron ayer de Sevilla dos compañías de ingenieros con dirección a Cádiz.

«Eh! ¡muchachal—gritó Billot;—¿por qué estáis tocando el tambor de ese modo?»

«Tengo hambre—contestó la muchacha con una voz débil y entrecortada.»

«Y después prosiguió su camino. Gilberto había oído la respuesta de la muchacha.»

«¡Oh! ¡Oh! ¡mal se va poniendo esto!—exclamó.»

«Y en seguida se puso a contemplar a las mujeres que iban reuniéndose a la joven.»

«Aquellas mujeres estaban pálidas, desencajadas. Algunas de ellas no habían comido hacia más de treinta horas.»

«De vez en cuando un grito amenazador se elevaba de aquel grupo; grito amenazador por su debilidad, pero se conocía que era emitido por bocas hambrientas.»

«¡A Versailles!—gritaban—¡A Versailles!»

«Y por el camino hacían señas a todas las mujeres que veían en los balcones y en las ventanas de las casas, y las llamaban para que se reunieran a ellas.»

«Pasó un carruaje, dentro del cual iban dos señoras; éstas asomaron la cabeza a las ventanillas y se echaron a reír.»

«La escolta de la tamborilera se detuvo. Una veintena de mujeres se precipitaron a las portezuelas, obligaron a apearse a las dos señoras, y las hicieron que fuesen con ellas a pesar de sus recriminaciones.»

«Detrás de estas mujeres que se adelantaban lentamente iba un hombre con las manos en los bolsillos.»

«Este hombre, de rostro pálido y de elevada estatura, iba vestido con una casaca gris y chupa y calzones negros; llevaba un pequeño tocorno colocado oblicuamente sobre su cabeza.»

«Una larga espada azotaba sus delgadas y nerviosas pantorrillas.»

«Aquel hombre seguía detrás, mirando, escuchando, y devorando aquella escena con su mirada penetrante que se escapaba bajo sus negras y pobladas cejas.»

«—Yo conozco esa fisonomía; la he visto en todos los motines—dijo Billot.»

Suárez de la Vega, D. Antonio Pérez Marín y D. Francisco Fernando.

Tercera compañía: capitán, D. José Benítez. Primeros tenientes: D. José Martínez, D. Federico Suquía y D. Fernando Pérez Ayala.

Cuarta compañía: capitán, D. Jerónimo Eurile. Primeros tenientes: D. Anastasio Jiménez, don Fernando García Beas y D. Eduardo Colón.

Están listos y provistos de todo los vapores San Agustín, Balduino Iglesias y el Rabal.

Este último ha llegado de Ceuta, entrará mañana temprano en el dique para limpiar los fondos, y por la tarde quedará también dispuesto.

Se espera igualmente, procedente de Buenos Aires, el vapor Montevideo, capaz para transportar 2.500 hombres.

El Montevideo quedará también aquí a disposición del Gobierno.

La carrera al África que hacia el Rabal, la servirá el Mogador, que se encuentra aquí listo.

En el gobierno militar hubo anoche una fiesta de despedida a las tropas, que estuvo muy concurrida.

Se pronunciaron muchos y entusiastas brindis. Algunos señores regalaron cajas de vinos para las tropas.

Las fuerzas enemigas. El Imparcial publica hoy un interesante trabajo que a continuación reproducimos, no porque lo consideremos rigurosamente exacto, que claro está que no puede serlo, sino porque da una idea muy aproximada del desarrollo que podría adquirir la guerra si ella concurren todas las kábilas del pequeño Atlas.

He aquí el cálculo de El Imparcial respecto a las fuerzas de las susodichas kábilas: «Rodean a Melilla.

Kábilas de Frajana, a tres kilómetros de distancia, con 1.200 hombres a pie y 100 caballos disponibles para la guerra.

Kábilas de Mazuza, con la de Mezquita, a siete kilómetros y medio, con 2.500 infantes y 500 caballos.

Kábilas de Benisacar, que comprende los adueros de Said, Nandona y Sidasmir, distancia media siete kilómetros, con 4.000 infantes y 150 caballos.

Todas estas kábilas están armadas con Remington, dando un total de 7.700 infantes y 750 caballos. Sus circunstancias son hoy bien conocidas.

A una jornada de Melilla. Cábilas de Beniuyafar, con la de Neobram, a 18 kilómetros, con 4.500 hombres de guerra. Son valientes y están bien armados.

Kábilas de Benisidel, con los adueros de Suaban y de Iral, a 15 kilómetros, con 4.500 infantes y 300 caballos.

Kábilas de Benifuror, a 28 kilómetros, con 2.500 infantes y 100 caballos.

Kábilas de Eubdassem y Emtalsa, a 40 kilómetros, con 12.000 hombres de guerra, una mitad a caballo.

Los indígenas de estas kábilas son verdaderamente feroces.

Kábilas de Benisaid, a casi igual distancia que la anterior, con 6.000 hombres armados.

La mayor parte de estas kábilas tienen mayoría de armamento Remington, algunos Berdan y fusiles de pistón. Son, en general, feroces y fanáticos.

A dos jornadas. Cábilas de Kebdana, con 6.500 infantes y 1.350 caballos. Son valientes, nobles y de buen corazón; todos tienen Remington.

Idem de Temzana con 1.100 y 400 respectivamente.

Idem de Beniquirel, con 3.000 y 100.

Idem de Mujsyabú, con 2.000 y 1.000.

Idem de Beni-Sebel, con 3.000 y 2.000.

Estas kábilas, como las anteriores, tienen en su mayor parte armamento moderno.

A tres jornadas. Cábilas de Benisasseur, las más fuertes y guerreras del Rif, forman 16 kábilas distintas que llegan hasta la frontera argelina.

Tienen casi todos el fusil Remington y pueden reunir para la guerra 12.000 hombres a pie y 8.000 caballos.

Aunque con la ferocidad propia del riffeño, son algo más nobles y caballerosos.

Kábilas de los Arabis: guerreros también, pero no caballerosos como los anteriores, viven mucho del robo, y reunen con regular armamento moderno unos 1.500 infantes y 3.500 caballos.

Kábilas de Elgada; es bastante rica por el mucho ganado que posee, y puede reunir 4.500 hombres, mitad bien armados.

Kábilas de Igarvien, que algunos llaman Rif, de gran extensión, son muy ladrones y ricos en ganado lanar y caballar. Pueden reunir 10.000 hombres bastante bien armados y casi todos a caballo.

Kábilas de Bocoia, con 4.500 hombres bien armados. Está cerca de Alhucemas.

Kábilas que rodean a Tafersit, punto estratégico de gran importancia. Reunen entre todas unos 15.000 hombres medianamente armados.

Kábilas de Uriet, fabrica gomas de gran fama y puede disponer de 4.000 hombres, con algunos Remingtons.

Kábilas de Beni-Tassin, gente muy pobre, viven casi bajo tierra; apenas hay armas modernas, abundando las espingardas, pero pueden reunir unos 10.000 hombres.

Kábilas de Beni-Situm, rica en ganados. Puede reunir 5.000 hombres.

Kábilas de Emtina, no lejama de Alhucemas, que con la de Mortaza reúnen 3.500 hombres, casi todos con Remington. Está cerca del Peñón.

Kábilas de Ben Hamet-el-Tarquim, muy salvajes, tienen mucho ganado y poseen algunos Remingtons; tienen alguna industria, tal como tejidos y adornos de armas, fabricando gomas. Pueden poner 6.000 hombres en pie de guerra.

Kábilas de Beni-bu-yacar, están, como las otras, cercanas a Alhucemas; poseen bastantes Remingtons. Pueden poner en armas unos 6.500 hombres.

A cuatro jornadas. Cábilas de Guerinaga, la más fuerte, al decir

de los riffeños, de todas las que por aquella parte hay en el Rif. Muy rica en pastos y ganado lanar, puede reunir unos 40.000 hombres a pie y 10.000 a caballo. Tiene algún armamento moderno.

Kábilas del Braus. Son éstas bastantes en número y ocupan gran extensión de terreno, llegando casi hasta cerca de Fez. Cerca de un pueblo de esta kábila, llamado Ain-Lassen, está el lago de mercurio de que hicimos mención en uno de nuestros últimos artículos.

Son kábilas ricas, y pueden poner en pie de guerra unos 8.000 hombres.

Kábilas de Mekinasa, cerca de Teza, muy rica en ganados. Reune 1.600 hombres de guerra.

Teza, punto el más estratégico de todo Marruecos, plaza fuerte a su manera, nudo de los valles del Sebú y del Meluya, tiene por guarnición un bajá con 600 moros de rey.

En la ciudad y alrededores pueden reunirse hasta unos 4.000 hombres armados.

Kábilas de Braus-Tassen: Son idénticos en pobreza y manera de vivir a los Beni-Tussin. Con muy poco armamento nuevo, fusiles de pistón, pueden poner unos 8.000 hombres en pie de guerra.

Kábilas de Beni-Sibel: País muy rico, abundantes ganados y excelentes caballos, suelo feraz; pueden armar 4.000 hombres a pie y 6.000 caballos.

Kábilas de Beni-Seker: País abundante y rico en cereales y ganados; presenta adelante sobre los demás; la gente no es tan feroz, y cuenta con 6.000 guerreros.

Kábilas de Ben-Sabur: País muy fértil, cerca del fanático Chechouam; en esta kábila hay bastantes fusiles modernos, y pueden poner 10.000 infantes y 2.000 caballos. El territorio es extenso.

A cinco jornadas. Cábilas de Megayesa, bastante rica en ganados y puede reunir unos 5.000 hombres. De ellos cerca de 4.000 a caballo.

Kábilas de El-Jahama: a pesar de ser rica en territorio, los habitantes son ladrones en grado superior, y aunque mal armados, en cambio pueden poner 7.000 hombres, a caballo casi todos, como sucede con todas estas kábilas que casi están en la llanura.

Kábilas de Xafra: tierra pobre, pero país rico en caballos y camellos. Puede poner, también a caballo, unos 6.500 hombres en pie de guerra.

Kábilas de Ain-Medina: país muy montuoso, gente pobre, gran abundancia de ganado vacuno. El territorio es extenso, y en él pueden ponerse en armas unos 16.000 hombres, todos con espingardas. Son muy ladrones.

Kábilas de Ain-Mosa-Barna: país muy montañoso, sobre la tierra, pero con mucho ganado. La gente es de lo más salvaje del Rif; llevan el pelo largo, como las mujeres, afeitándose solo la parte anterior. Forman como tres tribus, y pueden poner en armas 20.000 hombres, todos con espingardas.

No extendemos más allá este trabajo, pues ya saldría de los límites del Rif. Datos recogidos con referencia a noticias de comerciantes judíos y de exploraciones: aún no conocidas, están comprobados en todo lo posible.

Resumiendo las cantidades antes citadas, tendremos:

INFANTES CABALLOS

Table with 3 columns: Kábilas limítrofes a Melilla, Kábilas a una jornada, Idem a dos jornadas, Idem a tres jornadas, Idem a cuatro jornadas, Idem a cinco jornadas, TOTAL.

Doscientos cuarenta y un mil cuatrocientos infantes y 68.000 caballos, que vienen a sumar más de 300.000 hombres, constituyen un ejército muy respetable.

Siendo en el Rif la gente apta para coger las armas una tercera parte de la total de población, puesto que desde los quince a los sesenta años todos son guerreros, da cerca de millón y medio de habitantes, que es lo que viene a tener el pequeño Atlas.

Concediendo bastante a la exageración oriental, y aunque redujéramos a la mitad lo consignado, y aun de esta mitad otra parte para los que no estuvieran conformes con la guerra, siempre quedaría, caso de acudir las kábilas a la guerra santa, un contingente de 60.000 hombres a pie y 16.000 a caballo, para los cuales, guerreros de toda la vida, valientes y fanáticos y no mal armados, son necesarios más de los 10.000 de que se habla, si la victoria ha de ser segura.

DE CEUTA

Señor director de LA IBERIA. Mi querido amigo: Los moros del campo fronterizo a esta plaza, a pesar del tiempo transcurrido desde el ataque de los riffeños a Melilla, no se dan por enterados de nada.

Noticias de aquel atentado no les faltarán; pero, sin embargo, observan una actitud amistosa y correcta. Es para ellos lo esencial la contratación y venta de sus mercaderías, que no dejarán de hacer por nada del mundo, a reserva de pelear como fieras con sus buenos amigos de Ceuta, si la ocasión llegara.

Vienen aquí cada día los mismos de siempre, andrajosos y nada limpios, descalzos de pie y pierna, envueltos en girones que semejan sucia chilaba y jaique migriento, la cabeza rapada y ludo a ella misero turbastillo ó algún mal cintajo ó pedazo de tela; y venden huevos, pollos, gallinas, nueces y otros mantenimientos de los que sus tierras ó industrias producen.

Si entra algún cristiano curioso en gana de celebrar intervisita con un rollo y no muy pulcro morazo, proveedor de pollos huevos, cualquiera que sea la pregunta que le haga, no sacará de él en limpio otra contestación que ésta: «Morito del campo, morito de Anghera, todo bueno; riffeño, malo.»

Parece a algunos que estas kábilas fronterizas conservan vivo el recuerdo de que tra gloriosa campaña de África. Si su aparente sumisión y respeto que demuestran, es efecto de aquel duro escarmiento que los riffeños no pudieron sentir del modo y manera que los angherianos, no he de averiguarlo. Pero fío poco ó nada en el respeto, como en la lealtad, del moro del campo.

Todo ello no parece otra cosa que manifestación de la codicia que le domina; deseo vehemente de vender, ante todo, sus pollos y gallinas. Si se declarara la guerra al Imperio de Marruecos, veríamos dónde paraban el respeto que

«Eh! ¡muchachal—gritó Billot;—¿por qué estáis tocando el tambor de ese modo?»

«Es el hujier Maillard—dijo Gilberto.—¡Ah! sí, ya sé quien es; el que pasó después que yo sobre la tabla de la Bastilla, y sin duda es más diestro que yo, pues no cayó al agua.»

«Después circuló vagamente la nueva de que un solo oficial, inmóvil, triste y de pie a la puerta del salón, con un verdugo en circo, había mirado, escuchado, y presentándose luego, trató de hacer recaer sobre sí la falta de otro, aceptando con un leal corazón y con la intrepidez de un mártir la responsabilidad de los excesos cometidos por los furiosos que representaban en aquel funesto día a todo el ejército; pero el nombre de aquel hombre, el único tal vez prudente que había en la reunión, no fué ni aun pronunciado; y aun cuando lo hubiera sido, jamás se hubiese creído que el conde de Charny, el favorito de la Reina, fuese precisamente quien, hallándose dispuesto a perecer por ella, hubiese sufrido más por lo que había hecho María Antonieta.»

«Después de esto, volvió a su habitación aturdida por el vértigo que la causó aquella mágica escena. Y bien pronto fué asediada por una turba de cortesanos y de aduladores. —¿Veis, le decían, veis ahora el verdadero espíritu en que se halla el ejército? Decid a los que se hablan de esa furia del populacho que proclama las ideas de la anarquía, si esa furia podría luchar con el entusiasta ardor del ejército que ama a sus Monarcas.»

preferir la ferocidad y la hazaña y corrección de su proceder.

No debe un punto en este rincón de la heroica nación española, enclavado en territorio africano, el botecito de un pescador.

En la noche del lunes se fijaron cinco penales del departamento del Aho de esta colonia penitenciaria.

En la noche del lunes se fijaron cinco penales del departamento del Aho de esta colonia penitenciaria.

En la noche del lunes se fijaron cinco penales del departamento del Aho de esta colonia penitenciaria.

Consejo de ministros.

El día de ayer tarde fué, como habíamos previsto, consagrado casi exclusivamente a la cuestión de Meliá.

Los ministros, guardando una prudente reserva por todo extremo encomiable, nada han dicho que se haya leído el informe de la Comisión técnica y probado el plan propuesto por el general López Doukuz.

El Sr. Sagasta, que ya había ayer andado un poco apurado en sus discursos, se quedó el día de hoy un tanto más apurado.

El Sr. Sagasta, que ya había ayer andado un poco apurado en sus discursos, se quedó el día de hoy un tanto más apurado.

despachos de la autoridad superior de Meliá, cuando noticia se aparten de ella se considerarán falsos y se perseguirán con arreglo al Código penal.

El indulto de pena de muerte que el señor Capdepón llevó al Consejo fué el de un reo de Sabadell, condenado por doble asesinato.

Rusos y franceses.

PARIS 23.—En el almuerzo ofrecido en el ministerio de la Guerra a los marinos rusos, el almirante Avellan brindó por el ejército francés.

Después del almuerzo, el general Saussier hizo la presentación de las Comisiones de la guarnición de París, y más tarde asistieron al carrusel y a la fiesta acuática y vistieron la galería de máquinas.

Una enorme muchedumbre llenaba el Campo de Marte, y la mayoría de los comercios de París hizo fiesta, cerrando sus puertas.

PARIS 24.—Al banquete monarca verificado en el Campo de Marte (galería de máquinas de la Exposición) en honor de los oficiales rusos, asistieron 3,584 comensales.

El almirante Avellan contó agradeciendo dichas frases, añadiendo que ellos se mostrarán cada día más orgullosos de haber podido haber a la salud del ejército y la marina de Francia.

Cuentos de vieja.

Con sus diez y seis años, rubia, con sus sonrosadas mejillas, Clara se había como una primavera en su casa.

Con sus diez y seis años, rubia, con sus sonrosadas mejillas, Clara se había como una primavera en su casa.

sol. Pero ¿qué es aquello que ve allí, á flor de agua, cerca de él? Es una eglantina, á la cual se anuda una cinta rosada que deja fina estela, y sobre ella una mariposa que vuela en un continuo sacudimiento de alas.

De repente, mientras está acomoda a la ventana, el viento le arrebató de sus cabellos una pequeña eglantina rosada.

Toda la noche, en una de las más pobres casas de la ciudad, un joven ha llorado, con los puños en las sienes, golpeando con los codos una pequeña mesa de madera.

Cuando piensa que no volverá a verla, que no la oirá, que todo ha concluido por completo, que nunca tornará á resonar sus pasos en aquella pobre estancia, donde con ella penetraban las deicias y todas las sonrisas.

Empuja la puerta y sale, atravesando la ciudad, todavía dormida. Mira las celosías cerradas. Golpea el suelo con el pie, se muerde los puños, se agita como el que haye.

Mejita por mucho tiempo con la vista fija en el agua. No puede separar sus miradas de la limpida superficie, plana como la losa de una tumba.

Todos los hombres son iguales, todas las mujeres son perfectas. Toda dicha tiene por hermana gemela á la desdicha.

Esta noche, en un rincón de la casa, se oyó un ruido que parecía el de un objeto que caía.

Esta noche, en un rincón de la casa, se oyó un ruido que parecía el de un objeto que caía.

sol. Pero ¿qué es aquello que ve allí, á flor de agua, cerca de él? Es una eglantina, á la cual se anuda una cinta rosada que deja fina estela, y sobre ella una mariposa que vuela en un continuo sacudimiento de alas.

De repente, mientras está acomoda a la ventana, el viento le arrebató de sus cabellos una pequeña eglantina rosada.

Toda la noche, en una de las más pobres casas de la ciudad, un joven ha llorado, con los puños en las sienes, golpeando con los codos una pequeña mesa de madera.

Cuando piensa que no volverá a verla, que no la oirá, que todo ha concluido por completo, que nunca tornará á resonar sus pasos en aquella pobre estancia, donde con ella penetraban las deicias y todas las sonrisas.

Empuja la puerta y sale, atravesando la ciudad, todavía dormida. Mira las celosías cerradas. Golpea el suelo con el pie, se muerde los puños, se agita como el que haye.

Mejita por mucho tiempo con la vista fija en el agua. No puede separar sus miradas de la limpida superficie, plana como la losa de una tumba.

Todos los hombres son iguales, todas las mujeres son perfectas. Toda dicha tiene por hermana gemela á la desdicha.

Esta noche, en un rincón de la casa, se oyó un ruido que parecía el de un objeto que caía.

Esta noche, en un rincón de la casa, se oyó un ruido que parecía el de un objeto que caía.

viajeros procedentes de Bilbao que bajan por el ferrocarril de Egoibar á D. va y siguen á Zumaya, Guetaria y Zarauz no van provistos de sus correspondientes pases de inspección sanitaria, por lo que se supone que no son reconocidos á las entradas en la provincia.

El gobernador civil de Santander ha recibido el siguiente telegrama: «CASTRO URDIALES 20 (6 U). La salud pública en esta villa continúa en estado de alarma.

Los otros dos continúan en convalecencia. El enfermo que se encuentra en el lazareto de Miranda continúa grave; sufre enfermedad crónica.

Brindis de Reyes.

DRESDE 23.—En el banquete de gala ofrecido al Emperador de Alemania, éste recordó los vínculos que unen al Rey de Sajonia con el ejército alemán, expresando el deseo de que Dios conserve largos años al Monarca como generalísimo del ejército.

Pocas fatales.

Es verdaderamente asombrosa la coincidencia que hace notar M. De Coutades en el Cosmos. Existen números que parecen dotados de la propiedad de dar excepcional importancia á las fechas que representan.

Respecto á la cuestión de islamientos, se dió cuenta del informe emitido por la Junta local de Sanidad de Bilbao y Comisión ejecutiva de sanidad, acordándose que los vocales médicos de la Junta provincial estudien el asunto y propongan lo más conveniente.

Por último, se ocupó la Junta del curso de la enfermedad sospechosa, que ya casi extinguida por completo en el resto de la provincia, es de creer que muy en breve llegue también á ser dominada en Bilbao, si se siguen observando con severidad las precauciones adoptadas.

El alcalde de Zumaya ha pasado una comunicación al gobernador civil notificándole que los

Table with 2 columns: Description of events and corresponding numbers. Includes entries like 'añadiendo al año en que nació San Luis' and 'resultado del fin del nacimiento de Luis XVI'.

mas extraviadas, se acercó á la Reina para dárle las gracias. Ella, con una sonrisa fácil, advirtió en la actitud de aquellos hombres que no aprobaban nada de lo hecho, y que hubiesen mostrado una abierta resistencia, si se hubiesen atrevido á hacerlo.

mas extraviadas, se acercó á la Reina para dárle las gracias. Ella, con una sonrisa fácil, advirtió en la actitud de aquellos hombres que no aprobaban nada de lo hecho, y que hubiesen mostrado una abierta resistencia, si se hubiesen atrevido á hacerlo.

Las mujeres habían llevado á cumplimiento término la obra de 1.º de Octubre en Versalles.

tenemos á la venta las siguientes interesantes novelas, de las que no se ha hecho ninguna otra traducción española, por haber adquirido su exclusiva propiedad la Empresa de LA IBERIA.

se halla la fecha de la venta...	1782
6.ª Un Principio oriental...	1249
otro Principio oriental...	539
7.ª Si a la fecha de la comunidad...	1788
se hallará la de la cautividad...	1250
8.ª Si a la fecha del principio de...	539
resulta la fecha de la constitución...	1789
9.ª Si a la fecha en que San Luis...	1254
se halla la fecha del entierro...	539

Son estas, como habrá observado el lector, demasiadas casualidades para atribuirse a la casualidad, y resulta el número de 539 años una especie de período de evolución, cuya regularidad es comparable a la de revolución de los planetas.

El sufragio en Austria.

VIENA 23.—En la Cámara de diputados se ha procedido a la primera lectura del proyecto de reforma electoral.

Ayuntamiento.

Los concejales salientes y los que continuarán formando parte del Ayuntamiento después de las elecciones del 19 de Noviembre son los siguientes:

- Distrito de Buenavista.**—Elegirá cuatro concejales en reemplazo de los Sres. Ariño, Méndez Vigo, Soto y Grías Hernández.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá cuatro concejales para reemplazar a los Sres. Figueras y Torres, Mezquita, Peláez Vera y Chifas.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá un concejal en reemplazo del Sr. Caballero y Barba.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá un concejal en reemplazo de los Sres. Ramírez Bascán, Ruiz Beneyán, Noguera y Castañel.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá un concejal para reemplazar al Sr. Muñoz Samper.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá cuatro concejales en reemplazo de los Sres. Morcillo, Morales Díaz, Da Riba Do Rego y Espinosa.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá un concejal en reemplazo de los Sres. Cabaza y Sánchez (D. Simón).
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá cuatro concejales en reemplazo de los Sres. Gayo, Utrilla, Llorca y Peñasco.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá un concejal en reemplazo de los Sres. Villanova y Menéndez Vega.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá tres concejales en reemplazo de los Sres. García Nuño, Rubio Amodeo y Rodríguez de Celis.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá dos concejales en reemplazo de los Sres. Fernández Soler y Martínez Fernández.
- Distrito de San Sebastián.**—Elegirá un concejal en reemplazo de los Sres. Salvador, Pardo y Manzanera.

Firma de Hacienda.

El señor ministro de Hacienda ha puesto hoy a la firma de S. M. un decreto de la Presidencia para regularizar los pagos a los maestros de instrucción primaria.

Firma de Gobernación.

El Sr. Puigcerver ha puesto hoy a la firma de la Reina los tres siguientes decretos: Convocando las elecciones municipales para el día 19 del próximo mes. Concediendo franquicia postal a las tropas de Melilla. Y autorizando unas pequeñas obras en la provincia de Huesca.

Carta de Rudini.

ROMA 23.—En una carta dirigida por el señor Rudini a los electores, combate energicamente la política del Ministerio, rechaza los nuevos impuestos, pide economías, y dice que la organización militar decreta de día en día; dice que Sicilia vive bajo una pesadilla y con la amenaza de lo desconocido; desprecia los incidentes de Roma y Nápoles, y censura al Gobierno por su debilidad en el arreglo del incidente de Aiguas Mortes. Termina diciendo que Italia atraviesa actualmente tristes vicisitudes y que es preciso armarse de resolución y valor para salir de ellas.—*Fabra.*

Servicio telegráfico

(De la Agencia Fabra.)
Escuadra inglesa.
SPEZIA 23.—A las diez y media de la mañana de hoy ha entrado en el golfo la escuadra de Inglaterra, combatiendo las calvas de Orde...

Congreso socialista.
COLONIA 23.—En la mañana de hoy ha dado comienzo las sesiones del Congreso socialista, bajo la presidencia del diputado Sr. Singer, manteniéndose vivo y prolongado debate respecto a la Prensa socialista y a los medios de promover y sostener la agitación de los campos.

Vapor correo.
PUERTO RICO 23.—Ayer domingo salió de este puerto para la Habana el vapor correo de la Compañía Transatlántica Ciudad de Cádiz.

Agitación obrera.
PARIS 24.—Según noticias del departamento de Calais, continúa la agitación obrera en varias localidades del mismo.

No dimisión.
PARIS 24.—Una nota oficiosa desmiente categóricamente la noticia de la dimisión del señor Poubelle, prefecto del departamento del Sena.

La Gaceta.

La de hoy contiene las disposiciones siguientes:
GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto declarando excedente, a su instancia, a D. José Aguilera, presidente de la Audiencia provincial de Granada, y nombrando para esta vacante en turno primero a D. Carlos Bonet, excedente de la misma categoría.
—Idem jubilando, a su instancia, y con honores de teniente fiscal del Tribunal Supremo a D. Félix Berben, abogado fiscal del mismo tribunal, y trasladando a sus deseos a esta vacante a D. Pascual Domenech, fiscal de la Audiencia provincial de Barcelona.
—Idem nombrando para esta vacante en el turno segundo, a D. Camilo María Gullón, excedente de la misma categoría.
—Idem jubilando a su instancia a D. Pedro Torro y Moya, magistrado de la Audiencia provincial de Palencia.
—Idem nombrando, previa oposición, canónigo de Gerona, a D. Joaquín Gou y Solá, doctor en teología y catedrático de aquel Seminario, propuesto en primer lugar por el tribunal.
—Idem canónigo de Cuenca a D. Manuel Domínguez y Sanahuja, párroco de Sinaras.
HACIENDA.—Real decreto concediendo un suplemento de crédito al presupuesto de 1893 para pago de indemnizaciones a los administradores de loterías.
GOBERNACION.—Reales órdenes declarando inaplicables las providencias de Huli (Inglaterra) y Tampa (Florida).

NOTICIAS

La madrugada del 18 del actual un violento incendio destruyó las cuadras que en Chicago posee la Compañía de tranvías (Chicago City Railway), situadas en las calles de Wallace y 39.ª. Había en ellas unos quinientos caballos, que al sentir el peligro se saltaron, y en bandadas de cincuenta o sesenta, corrían de una parte para otra lanzando ruidos de auxilio. Las llamas les rodeaban por todas partes, y fue imposible que se salvara ninguno de estos animales, pereciendo todos quemados o asfixiados.

Cuando los bomberos entraron en el edificio, no encontraron más que los cuerpos calcinados de estos equinos.
El sueño dorado de todas las potencias marítimas es, desde hace tiempo, la posesión de un barco submarino, arma terrible en los combates navales y en las defensas de las costas, capaz de echar a pique a todos los barcos enemigos sin que éstos se percaten del peligro que les amenaza.

Conocidos son los distintos tipos de submarino ensayados, y los hasta ahora inútiles esfuerzos realizados para alcanzar la perfección deseada. Los Estados Unidos, nación práctica por excelencia, abundando en los mismos deseos que las demás potencias, intenta actualmente satisfacer por el medio más eficaz que existe de satisfacer un deseo ó una necesidad; el dinero.
El Gobierno norteamericano ofrece un millón al que le presente un modelo de barco submarino capaz de colocar un torpedo junto a la quilla de un barco enemigo, y para adjudicar dicho premio *contante y sonante*, ha abierto el oportuno concurso. Con que si ahora no se resuelve el problema de la navegación submarina, habrá que abandonar la esperanza, porque no cabe idear estímulo más eficaz del ingenio humano que esa clase de recompensas honoríficas.

La emigración a Cuba va tomando incremento.
En su último viaje de Santander a las Antillas, el *Reina María Cristina* no pudo embarcar tanto emigrante como pedía pasaje, y la Compañía ha tenido que habilitar el *San Francisco* para conducirlos.
Para la expedición del 20 del mes que viene es también muy considerable el número de emigrantes dispuestos a embarcar, y probablemente tendrá que preparar la Compañía otro buque que salga a viaje extraordinario.

Han sido trasladados de distrito algunos de los delegados de vigilancia. El Sr. Martín Lillo, que estaba en el del Hospicio, pasa al del Congreso, y a aquel el Sr. Gómez; el Sr. Díaz, de Buenavista, pasa al Centro; el Sr. Izar, al de Buenavista; el Sr. Millano, al de la Inclusa, y el Sr. Trujillo (D. M.), al de la Latina.

Ayer llegó a Barcelona el gran duque Wladimiro.
Ayer tarde se reunió el Centro Constitucional de Marina para examinar la solicitud de la casa Vea Murguía, pidiendo se adopte para el pago el mismo procedimiento que se sigue en Fomento para los contratos de obras y servicios públicos.

Se ha agravado mucho en la enfermedad que padece la señora marquesa de Mochales. Deseamos su pronto restablecimiento.

Acompañada de sus padres salió anteayer para Francia la señorita doña María Pidal y Bernaldo de Quirós, hija mayor del ex presidente del Congreso D. Alejandro Pidal.
La señorita de Pidal renuncia voluntariamente al mundo, para ir a profesar a un convento de monjas dominicas en Pau.

A una pareja de la Guardia civil del puesto de Torrejón de Ardoz, pueblo de esta provincia, se le presentó ayer tarde Víctor Adán Mena, joven de diez y diez años, diciendo que naciera antes, habiéndole en la finca del Castillo, propiedad del señor marqués de San Carlos, en compañía de varios operarios y del guarda Wenceslao Lasen

Vázquez, de veintiocho años, natural de Chiloche (Gua-lajarr), ocurriósele al Víctor recoger una carabina Remington que el guarda dejara en el suelo, y disparándosele el arma fué el proyectil a dar al Wenceslao, que cayó al suelo.
La Guardia civil trasladó al punto designado y encontraron muerto al infeliz guarda.
Los testigos de la escena refirieron en igual forma que el matador. Este fué puesto a disposición del juez de San Fernando.

Del cronista de salones de El Día.
«Hálase en estado grave, de resultados de un envenenamiento, el biznieto de un anciano académico y senador.
Pocos días ha sintióse enfermo, y el médico le recetó una medicina, que se llevó de la farmacia más próxima. A los pocos momentos de tomarla el niño, que cuenta tres meses de edad, era víctima de grandes dolores.
Puesto en claro lo sucedido, se vino en conocimiento de que en la botica habían sufrido una lamentable equivocación.»

El general Sr. Bermúdez Reina revisó ayer tarde las fuerzas acantonadas en Carabanchel.

Con respecto a los nuevos ingenieros de caminos, se han dictado estas disposiciones:
1.ª Que siendo de absoluta necesidad y constituyendo parte integrante de la enseñanza las prácticas de los alumnos de la Escuela al terminar la carrera, las ejecuten durante el año siguiente a la terminación de los estudios a las órdenes de los jefes de las provincias y a costa de los interesados, pero con indemnizaciones iguales a las de los ayudantes de Obras públicas por los trabajos, visitas, etc., que verifiquen fuera de su residencia.
2.ª Que los ingenieros que en 1.º del corriente mes hayan cumplido con todos los preceptos reglamentarios, tienen derecho para ingresar en el servicio del Estado por el orden de rigurosa antigüedad, haciéndose extensivo este mismo derecho a todos los alumnos externos que al comenzar el año académico de 1892-1893 se hallaban inscritos en el año transitorio y en los especiales subsiguientes.

El sumario del número 26 de la notable revista científica *La Naturaleza*, que hemos recibido, es el siguiente:
Crónica científica, por R. Becerro de Bengoa.
—Mantobras navales, las brigadas torpedistas y el armamento de los torpederos en Cartagena, III.—Una visita a los astilleros del Nervión (ilustrado)—La cometa eléctrica (ilustrado).—Gazpacho, por Francisco Granadino.—El pantano de puentes, I, por Emilio Riera.—Notas varias: [Ahora ó nunca!—Epicos fatales.—Pintura inalterable.—Los sellos de franco en China.—Medio de obtener pollos ó gallinas a voluntad.—La expedición Nansen.—Billetes de ramio.—Lamparilla de noche, móvil para la escalera.

Ha fundeado en Málaga, procedente de Cartagena y Almería, el torpedero *Bartol*, mandado por el comandante Sr. Moreno y tripulado por 17 hombres.

Edición de Madrid.

(De la Agencia Fabra.)
Bolsa de París.
PARIS 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62,87.

Bolsa de Londres.
LONDRES 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62,93.
Precio del oro.
BUENOS AIRES 24.—(Servicio especial de la Agencia Fabra).—Precio del oro en el día de ayer, 317.
Cañonero portugués.

LAS PALMAS (Gran Canaria) 24.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española).—Ha llegado a este puerto el cañonero portugués *Río-Ava*.
Un despacho oficial recibido aquí de Santa Cruz de Tenerife dice que la salud es inmejorable en aquella isla.
La baja en el oro.
BUENOS AIRES 24.—Varios industriales de esta plaza se han dirigido al Gobierno pidiendo la adopción de medidas que contengan la baja en el premio del oro.

Con rumbo a Río Janeiro.
MONTEVIDEO 24.—El acorazado brasileño *Victoria*, ha vuelto a hacerse a la mar con rumbo a la bahía de Río Janeiro, con objeto de capturar los buques leales del general Peixoto, que se hallan dispuestos para marchar contra la escuadra insurrecta.

La escuadra inglesa.
SPEZIA 24.—El almirante Seymour y oficialidad de la escuadra inglesa desembarcaron ayer a las cuatro de la tarde, dirigiéndose al almirantazgo y después al palacio municipal.
Una multitud inmensa aclamó sin cesar a los oficiales ingleses, que volvieron a bordo a las seis.

Un discurso.
LONDRES 24.—El diputado parrillista señor Redmond pronunció anoche un discurso en Cork combatiendo duramente al Sr. Gladstone, afirmando que el Gobierno liberal no había cumplido las promesas hechas a los irlandeses, especialmente en lo que se refiere a la reintegración a los colonos de las tierras que les fueron confiscadas.
Añadió que si estas promesas no se cumplen en el actual otoño, los diputados parrillistas votarán en contra del Gobierno.

Agitación contra un proyecto.
PARIS 24.—En vista de la agitación que reina en toda Alemania contra el proyecto de impuesto sobre el vino, agitación que adquiere proporciones considerables, se asegura que algunos ministros entienden que debería buscarse un medio para sustituir, ó por lo menos modificar el indicado tributo.

En la Asociación hubo ayer una nueva reunión pública para protestar contra dicho impuesto, que los viticultores consideran como la ruina de su industria.
Los ministros de Hacienda de Prusia, Baviera, Sajonia, Wurtemberg y Baden celebraron ayer una reunión en Berlín para tratar sobre el indicado asunto.

En la Bolsa francesa.
PARIS 24.—La Bolsa de hoy se ha señalado por una gran baja del italiano, que ha llegado a perder más de 40 centimos.

La situación de aquel país preocupa vivamente a los hombres de negocios. La carta del señor Rudini a sus electores, en la cual se hace un triste pintura del estado político y económico de aquel país, es vivamente comentada.
La renta francesa se ha fijado en la apertura más que cinco centimos.
El exterior español abrió a 62,98, y luego subió a 62,87.

La Prensa conservadora.
LONDRES 24.—La prensa conservadora atribuye cierta importancia a la actitud tomada por los parrillistas, que amenazan una ruptura con el Gobierno si el Sr. Gladstone no despliega más energía en defensa de los intereses de Irlanda, particularmente en la cuestión relativa a los colonos.

Ayuntamiento.

Para los obreros.
El señor alcalde presidente ha propuesto a la Comisión de Obras, y ha sido despachado por ésta favorablemente, el proyecto de distribución de jornales y aplicación del crédito de 100.000 pesetas consignado en los presupuestos municipales para atender a la crisis obrera en el próximo invierno.
Según el indicado proyecto, desde el mes actual hasta el de Marzo próximo se admitirán braceros, aumentando 50 individuos cada semana hasta llegar a 1.200 en el mes de Enero en progresión ascendente, y descendente en igual proporción hasta el mes de Marzo.

En el mismo proyecto se indican las obras de reparación en las vías a que han de aplicarse dichos trabajos.
Para los acreedores.
El Sr. Angulo ha hecho una estadística de todas las cuentas que el Ayuntamiento tiene pendientes de pago, pertenecientes al corriente ejercicio, y se propone proceder a su pago inmediato.

La Comisión de Ensanche.
El sábado quedó organizada en el Ayuntamiento la Comisión de Ensanche, en la forma que determina el reglamento para ejecución de la ley, dándose posesión por el señor alcalde a los señores concejales y propietarios que la componen, de los distintos cargos que en ella les corresponden.

Medidas sanitarias.
Cerca de 100 servicios de desinfección se verificaron ayer por el Laboratorio químico municipal.

Más vale tarde que nunca.
Por la alcaldía presidencia se han dado las órdenes más energicas para que se proceda inmediatamente y sin escusa de ninguna clase, por los dueños de los terrenos, a la colocación de una valla en los desmontes próximos a la Moncloa, donde ha ocurrido la sensible desgracia de que se ha ocupado la Prensa.

Teatro Esp. ael.
Acompañado del secretario Sr. Ruano, ha girado esta mañana el Sr. Angulo una visita de inspección a las obras que se están verificando en el Teatro Español.

Las obras están muy adelantadas, y las del interior estarán terminadas para el 26, inaugurándose la temporada para dicha fecha aunque no esté terminado el revoco de la fachada.

Esta tarde ha hecho efectiva la fianza de diez mil pesetas el concesionario.

El cólera.
En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Bilbao 5 invasiones y una defunción.
En Sestao, una y una.
En Berango, una defunción.
En Santurce, una invasión.
En la zona minera no ha ocurrido ninguna novedad.

La Gaceta de mañana publicará dos reales órdenes declarando sueltas las procedencias de Trepani (Italia) y Sont Shields (Inglaterra).
S. M. el Rey y SS. AA. las Infantas han pasado esta tarde por la quinta del Pardo.

En Miranda de Ebro (Burgos) se incendió ayer la fábrica de harinas de «El Catalán», quedando reducida a cenizas, habiendo sufrido también desperfectos tres edificios contiguos a ella.
No han ocurrido desgracias personales.
El siniestro ha sido, al parecer, casual.

ULTIMAS NOTAS

Reunión esta tarde en casa del Sr. Pi y Margall los individuos que componen el Directorio republicano para acordar la línea de conducta que han de seguir en las próximas elecciones municipales los partidos republicanos que están coligados, a lo menos aparentemente.

Y no retiramos este último adverbio de modo, porque lo juzgamos bien y oportunamente aplicado a la situación en que se encuentran federales, zorillistas y salmeronanos.

Estuzáncense todos ellos en que la coalición no se rompa, y, sin embargo, bajo esa superficie de calma chicha hay mar de fondo.

La divergencia que al ahudiamos días pasados entre el Directorio y los Comités existe, y cada vez más fuerte, por las razones que ya hemos apuntado.

Los directores ponen mucho empeño en vencer las resistencias que los Comités presentan; y al efecto, no escasean las reuniones con aquellos elementos que tienen en los distritos más arraigo por la independencia de su posición ó por lo levantisco de sus antecedentes.

Esta tarde misma, en casa del Sr. Esquerdo, revolucionario y alienista, se celebró una de esas reuniones, y no ha debido de ser cosa sencilla el debate, porque duró mucho más tiempo del que se emplea en adoptar acuerdos cuando con calor no se discuten.

De modo que no está resuelta por ahora la concurrencia colectiva de los republicanos a las elecciones, que ya podemos considerar como convocadas, puesto que, según en otra parte decimos, el decreto de convocatoria ha sido firmado hoy por la Reina.

A decir verdad, en todos los partidos nótese animación electoral, con las circunstancias propias de la labor más árdua de unas elecciones, cualesquiera que sean, que es la designación de candidatos.

Un periódico de la mañana publica una lista de futuros concejales monárquicos, que ha de estar sujeta a no pocas rectificaciones, pues sobre que son muy pocos los Comités que se han reunido con el objeto de la designación, todavía no se sabe si se hará ó no, en determinados distritos, la coalición de monárquicos.

Insistimos, a este respecto, en lo que ya tenemos abundantemente dicho: de la designación de personas depende en grande parte el triunfo electoral. Conviene tener en cuenta, además de los antecedentes políticos, las dotes personales que son indispensables para que un candidato sea un buen representante.

Y esto lo mismo es aplicable a los concejales que llamaremos *primerizos*, que a aquellos otros.

que, habiendo cesado en el ejercicio del cargo hace cuatro años, aspiran ahora nuevamente a representar al pueblo de Madrid en el Ayuntamiento.

Las noticias oficiales de Melilla acusan tranquilidad completa. En el ministerio de la Guerra se trabaja activamente para realizar el plan de campaña; pero nada se trasluce en aquel centro que indique los términos ni alcance del plan aludido.

Lejos de parecernos mal esta reserva, la aplaudimos. Sólo hace falta que sea general para todos los periódicos, a fin de que responda al propósito del Gobierno y no implique perjuicio para nadie.

El estado del Sr. Sagasta es muy satisfactorio; hoy ha dado una vuelta por su casa sostenido en dos bastones, pudiendo apoyar en el suelo el pie de la pierna fracturada sin notar dolor ni molestia alguna.

Los médicos le han aconsejado de todos los días un paseo en coche.
Hoy le han visitado gran número de amigos particulares y políticos, entre otros los señores Becerra, Vega Armijo, Moret, Puigcerver y Núñez de Arce.

Una Comisión de la Junta provincial de Sanidad, compuesta de los señores marqués de Urquijo, Hope, Laá (D. Antonio) y Durán, secretario general de la misma, ha estado esta tarde a felicitar al señor ministro de la Gobernación y ponerle a sus órdenes.

Además han conferenciado con el ministro de la Gobernación los señores arzobispo obispo de Madrid, el presidente de la Diputación, señor España, el alcalde, Sr. Angulo, y el gobernador.

Recibió también el Sr. López Puigcerver una Comisión del Real Consejo de Sanidad, formada por los señores vizconde de Campo Grande, Gargazza, Olmedilla, Fernández Calderón, Taboada, Capjevia, Babé y Echauz.

Este Consejo se reunirá mañana para examinar la pretensión de los bilbaínos que aspiran a que se disminuyan las cuarentenas impuestas a las procedencias de aquel puerto.

Pero nos inclinamos a creer que nada conseguirán, porque publicándose, como se publica diariamente en la *Gaceta* el parte sanitario que habla de casos *coléricos*, y no de casos *sospechosos*, es claro que los buques que procedan de Vizcaya no han de sujetarse a la observación de tres días, que es lo que pretenden los bilbaínos.

Esta tarde, a las tres, ha salido para París en el subexpreso la gran duquesa Wladimiro, acompañada de sus hijos.
S. M. la Reina bajó a la estación a despedirla.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y debilidad dando a la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

Bolsa de Madrid.

FONDOS Y VALORES

	ÚLT. DEL 23	CAMB. DEL 24	MOVIMIENTOS
			Alza
Interior contado...	67,85	67,75	0,10
Idem fin corriente...	69,20	68,70	0,50
Idem fin próximo...	67,90	67,75	0,15
Exterior...	68,15	68,00	0,15
Idem pequeños...	76,05	76,05	0,20
Amortizable...	76,45	76,65	0,15
Idem pequeños...	76,80	76,65	0,15
Cubas 1886...	76,75	77,20	0,45
Acciones B.º Esp.º...	106,00	106,00	0,00
Idem Tabacalera...	380,00	380,00	0,00
Oblig. Banco hip.º...	166,00	165,50	0,50
Céd. hip. 5 por 100...	100,00	100,00	0,00
Idem íd. 4 por 100...	100,00	100,00	0,00

GIROS	
París a la vista...	20,80 21,00
Londres a 90 días...	00,00 00,00

Temperatura.

(Observaciones del óptico Sr. Aramburu.)
8 mañana... 10° Máxima... 25°
12 del día... 24° Mínima... 8°
4 de la tarde... 18° Barómetro, 713.
Buen tiempo.

Funciones para mañana.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—8.ª de abono.—Turno 2.º.—Se anunciará por carteles.
COMEDIA.—A las 8 1/2.—1.ª serie.—Un inglés y un vizcaino.—La Dolores.

TEATRO LARA.—A las 8 1/2.—2.ª serie.—Turno 3.º par.—Saltos de liebre.—El sueño dorado.—González y González.—Segundo acto de la misma.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El juramento.
TEATRO ESLAVA.—A las 8 1/2.—El házar.—Los secuestradores.—El cornetilla.—La indiana.

TEATRO DE APOLO.—A las 8 1/2.—Los aparcidos.—El titirundi.—Las campanadas.—El dúo de la Africana.

ROMEA.—A las 8 1/2.—Los cuentos del año.—Chateau Margaux.—Viva minifal.—Las campanadas.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Mariana.—Hija única.

MARTIN.—A las 8 1/2.—Tomarle por otro.—El vecino de ahí al lado.—El sueño dorado.—Un crimen misterioso.

CIRCO DE COLON.—A las 8 1/2.—Moda.—Variada función en la cual tomarán parte la Bella Gickla, el sin rival equilibrista Mr. Rogers, y la familia Briatore; terminando con la batonoma de grande espectáculo titulada «La guerra en Africa» episodio de Melilla.

Entrada general a las 6 1/2.

IMPRESOR, FLORES BAJA, 11.—MADRID.

BANCO DE LA AMERICA DEL SUR

ESTABLECIDO EN LONDRES EN 1860.

Capital suscrito: 1.000.000 libras esterlinas; ídem íntegrado, 500.000 libras esterlinas; fondo de reserva, 300.000 libras esterlinas.

Casa matriz, Londres 207, Conventy Street.

Correspondencia en Buenos Aires y Río de Janeiro.

Corresponsales en Rosario de Santa Fe, Pelotas, Río Grande y otros puntos del Brasil, y también en París, Havre, Burdeos, Amberes, Hamburgo, Italia (todos los puertos), España (las principales ciudades), Portugal (todos los puertos), Norte América, etc., etc.

El Banco gira telegráficamente, á la vista y á 90 días vista, sobre las sucursales y correspondientes arriba indicados.

Emite cartas de crédito para comerciantes y viajeros.

Descuenta letras y conforma de comercio.

Compra y vende bonos públicos, títulos, cédulas, etc., ó los recibe en depósito para cobrarse de cupones ó dividendos.

Abre cuentas corrientes al comercio y á particulares, y hasta nuevo aviso registran los intereses siguientes:

Ahora por depósito en cuenta corriente 2 por 100. Id., id., á retirar con 90 días de aviso, 1 1/2 por 100; id., id., á plazo fijo de 60 días, á 1 1/2 por 100; id., id., id., de 90 días, 2 por 100; id., id., id., de 6 meses, 5 1/2 por 100.

ENFERMEDADES DEL PECO

CRÓNICAS

CATARROS PULMONARES-LONGITIS-EXTINCIÓN DE VOZ ETC.

que son aliviados y curados con el uso del

JARABE BALSAMO LE MAITRE SULFUROSO

Con bálsamo de Tolú Alquitran-Aconita y Monosulfuro de sodio puro

Exíjase el verdadero JARABE bálsamo sulfuroso Le Maitre, que, por su acción muy superior, está recetado por los médicos de Francia, de preferencia á todos los demás productos similares.

Depósito: Farmacia Central, 60, Faubourg, Saint-Denis.—París

AGENTES

activos, faltan bien retribuidos en todas las poblaciones. Escribir solicitando el cargo al representante de La Equidad, Ferrocarril, 17, 2.º de recha, Valladolid.

TEXTOS

Para 2.ª enseñanza, estudios superiores y seminarios S. DE JUBERA, Hermanos Campomanes, 10, Madrid

Sorderas, zumbidos, etc.

El Aceite Neubert cura las afecciones leves del oído; desobstruye el conducto, disolviendo el cerumen ó el moco de catarros, obrando perfecta limpieza; suaviza y hace flexibles e impresionables los tejidos; 4 pesetas en las boticas y en el Instituto Audet, Alcalá, 72. Depositario, M. García, Capellanes, 1, Madrid.

IMPOTENCIA

Cura cierta usando el FLUIDO VITAL, 5 pesetas en las boticas y en el Instituto Audet, Alcalá, 72. Depositario, M. García, Capellanes, 1, Madrid. Va por correo.

Acaba de publicarse

DOCTOR AUDET

LA MEDICINA POPULAR

TRATADO PRACTICO

DE ENFERMEDADES CRÓNICAS

PARA USO DE MEDICOS Y ENFERMOS

REVELACIÓN Á LOS PROFANOS

DE TODOS LOS SECRETOS DE LA MEDICINA

Doctrina sobre los padecimientos inventados más comunes; sus medios más sencillos de curación, higiénicos y farmacológicos éstos de comprobada acción curativa y al alcance de todas las inteligencias y fortunas.

Enfermedades nerviosas

Doctrina y concepto: histerismo, neurastenia, hipcondría, vahidos, vértigos, insomnios, neuralgias, gastralgias, etc.

Historia y doctrina de la tisis.

Remedios preventivos y curativos.

Bronquitis, asma y pulmonías crónicas

Causas, concepto y tratamiento.

Enfermedades del corazón: angina de pecho y aneurismas.

Interpretaciones y tratamiento.

Enfermedades secretas.

Impotencia, blenorragia, venéreo y sífilis.

Medios preventivos y recursos curativos.

Afecciones del estómago.

Composición y digestibilidad de toda clase de alimentos; composición de las leches; inapetencia, estreñimiento, hemorroides, cáncer del estómago, gastralgias, etc.

Enfermedades de los sentidos.

Vista y oído.

Afecciones de la piel.

Harpes, eczema, acné, etc.

Rumatismo y gota.

Diabetes.

Obesidad.

Enfermedades del hígado.

Consejos á las madres y nodrizas.

OBRA SIN IGUAL

Clara, concisa y provechosa.

Precio: 6 pesetas.

En la admisión de este periódico, y se remite previo envío de su importe en sello ó giro. Certificado, 50 céntimos de peseta.

ALFOMBRAS

Gran surtido en terciopelos, brussels, moquetas, fieltros, yutes, pitas y cordelillos á precios más económicos que en parte alguna. M. Más, Carretas, 22.

Pildoras y unguento Holloway

Las Pildoras Holloway son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades procedentes de la impureza de la sangre, impureza que neutraliza pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos, y dan tono y energía á la organización entera.

Estas Pildoras, más que ninguna medicina, regularizan la digestión, el hígado y los riñones, y fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse, sin embargo, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á los instrucciones que van rodeadas.

Unguento Holloway. La ciencia de la Medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Unguento, que refrigerara todas las partes enfermas, sana toda llaga y cicatriza, y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los humores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo y por el propietario su profesor Holloway, 698, Oxford Street, Londres.

Diccionario bilingüe

La librería de Hernando, Arenal, 11, pone en venta Novísimo Diccionario Manual de las lenguas francesa y española, por el Sr. Soler y Arqués, cuyo libro, saliendo de la rutina y conciliando la riqueza lingüística con la economía del volumen, aventaja en facilidad y datos útiles á grandes Diccionarios de consulta.

25 AÑOS DE ÉXITO



15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES
MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS
DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Para pedidos dirigirse á D. Rafael Moreno, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

LINIMENTO GENEAU

Para los CABALLOS

Solo este precioso Tópico reemplaza al Caustico, y cura radicalmente y en pocas dias, las Cogerías, resacas y antiguas, las Liliaderías, Equinocías, Alcanos, Moletas, Alifaces, Esparragos, Sobrecuerpos, Flojedades é Injurias en las piernas de los jóvenes caballos, etc.; sin ocasionar luego ni costra de pelo aun durante el tratamiento. — Revulsivo y Resolutivo inmejorable en las enfermedades internas.



Precio: 6 fr. — Depósito GENERAL: Farm. GENEAU, 275, r. St-Honoré, París

LAMPARAS Y CORONAS FUNEBRES

Inmenso surtido y variedad para nichos, panteones y sarcófagos. Lampistería de Sánchez, Jacometrezo, 82.

PARA CRIAR NIÑOS ROBUSTOS

La Harina Lactada y Fostada de Maguilla. Ha obtenido patente de invención. Depósito, Aranjuez, 2, Sevilla.

LA ROSARIO

EL REY DEL TOCADOR

GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS

Especialidad en aguas de tocador, KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el perfume; y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER.

Pastillas antisépticas Dr. Audet

Útiles á los cantantes, oradores, eclesiásticos y enfermos de la laringe. Eficaces para combatir los catarros de la garganta y recobrar el timbre de la voz.—Cuatro pesetas caja en las boticas, y en el Instituto Audet, Alcalá, 72. Depositario, M. García, Capellanes, 1, Madrid. Van por correo.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Colirio resolutivo (externo): Cura las irritaciones de la vista, el lagradero, suprime las secretaciones (mucus, lagrimas, etc.), y evita las inflamaciones y Tónico Visual (interno): Fortifica la vista debilitada por enfermedades cansada por excesos ó vejez. 8 pesetas los dos remedios en las boticas y en el Instituto Audet, Alcalá, 72. Depositario, M. García, Capellanes, 1, Madrid. Van por correo.

BIBLIOTECA

DE

LA IBERIA

Teremos á la venta las siguientes interesantísimas novelas, de las que no se ha hecho ninguna otra traducción española, por haber adquirido su exclusiva propiedad la empresa de LA IBERIA.

Precio de cada tomo, impresión de lujo y excelente papel: para nuestros suscritores, dos reales; para los no suscritores, una peseta tomo.

LA REVANCHA DE CLODION, por Art. Mathey, un tomo.

EL POZO MEDIANERO por Pierre Sales, un tomo.

LOS TRES BASTARDOS, por Odysse Barot, dos tomos.

AMANTE Y ASESINO, por G. H. Doncroix, dos tomos.

Los pedidos de provincias deben venir acompañados de su importe y el del franqueo á razón de diez céntimos por tomo.